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■本日の出席会員数：65名中44名�
■先々週出席率：82.54％�

【ゲスト】�

＜本日の卓話＞�

・三条警察署　　署長　猪俣良二様�

・ノジコの会　代表　関根依智朗様�

【先週のメークアップ】�

［6.6］三条南RCへ�
 ・菊池　渉さん、小越憲泰さん、�
 ・　森章仁さん、石橋育於さん、�
 ・熊倉昌平さん、松谷昊吉さん、�
 ・成田秀雄さん、石月良典さん、�
 ・山田富義さん�
［6.7］三条北RCへ�
 ・小越憲泰さん、菊池　渉さん、�
 ・熊倉昌平さん、山田富義さん、�
 ・松谷昊吉さん、　森章仁さん、�
 ・丸山行彦さん、石橋育於さん、�
 ・明田川賢一さん、吉井俊介さん�

サツキ�

2005.6 .8（No.2367）�

会 長 挨 拶�
�
　　　　　　　　　　　　　　　　 渡邉喜彦 会長�

　みなさんこんにちは。今日は、卓話をお

願いしております県央森林環境センター

代表の関根依智朗さん、お忙しい中ありが

とうございました。後ほどよろしくお願い

致します。�

　ようやく夏らしくなってまいりました。�

　まず、冒頭に新三条市長に当クラブの名

誉会員であります、高橋一夫さんが見事当選されました。心

よりお祝い申し上げます。多くの事業が待っております。特

に水害の後始末などで大変ご苦労でしょうが、健康にご留意

され、ご活躍頂けることを祈念申し上げております。�

　さて、私は月曜と昨日の火曜の２日間、東北岩手県の北上

市に行ってまいりました。�

　コメリさんは、東北の事業展開をなされておられますので、

捧さんは、よくご存じと思いますが、北上市は、北上川が町

の中を流れ大変風光明媚ですばらしい町で、特に新緑が大変

美しく、空気が澄んでいてこころ良い旅をさせていただきま

した。�

　お聞きしたところによりますと、北上市の北上川土手は東

北三大桜名所の一つであり、すばらしい桜が楽しめるところ

とお聞きしました。�

　新潟県出身の俳優、渡辺　謙さんの扮したNHK大河ドラ

マの伊達政宗の収録にも北上川の桜並木が使われたとか・と

にかく秋田の角館、青森の弘前城と並びすばらしい桜の名所

であるそうです。�

　今年は、５月の10日頃が見ごろで３カ所丁度順番で美しく
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咲き、大変良かったと地元の方が見物に行かれ感想

を述べておられました。�

　皆様も是非来年の５月10日頃、奥様をお連れにな

られ、桜見物も良いのではとおすすめします。�

　それから、私が読んで感動した高橋克彦さんの「火

炎」や「炎立つ」の主人公であります東北、蝦夷の勇

士北の燿星「アテルイ」の悲しい物語を思い出し、確

かこの辺が物語の地域ではないかなと思い、お聞き

しましたら、その「アテルイ」の舞台がこの地域と伺

い感動した次第です。�

　現在も近くの山にお堂があり、その本拠地のあと

が残っているそうです。�

　とにかく近くに花巻温泉、夏の油と書いて夏油温

泉もあり、ゆっくりと温泉を巡り、日頃のお疲れを

いやされるのも一興ではないか、と思います。�

　それから今月18日からだと思いますが、シカゴで

の国際RC大会に参加いただきます長谷川さん、ご夫

婦元気で行って来ていただきたいと思います。�

　私の会長挨拶もあと2回を残すのみとなりました。

あと2回よろしくお願い致します。�

　以上で本日の会長挨拶を終わります。�

�

�

�

幹 事 報 告�
�

　　　　　　　　　　　　　　　五十嵐寿一幹事�

◎神成ガバナーエレクト事務所より�

　2005～2006年度国際奉仕、ロータリー財団委員長

　オリエンテーションのご案内がとどいております。�

　と　き　７月３日（日）AM11：30～�

　ところ　ホテル新潟２F�

�

�

�

ニコニコBOX�
�

渡邉喜彦さん�

　任期終了まで、あと２回の例会となりました。　

本日の卓話をお願いしております関根様、よろし

くお願い致します。�

斎藤真澄さん�

　６月６日の会報委員会では、お世話になりました。�

荻根澤隆雄さん�

　私のスマイル不足で、本日は集まりが悪い様です。

　残り３週ご協力お願い申し上げます。微笑�

会田二朗さん�

　本日の卓話、感謝です。楽しみです。�

佐藤　武さん�

　都合により早退させて頂きます。�

小出子恵出さん、松谷昊吉さん、小林敬典さん、石月

良典、清水良一さん、五十嵐寿一さん、杉山幸英さん、

船越正夫さん、松永一義さん、樺山　仁さん、川瀬康

裕さん�

　関根さん、卓話ありがとうございます。楽しみに

　しています。�

�

�

　　　　　　　　　　6月8日 分　￥　16,000�

　　　　　　　　　　今年度累計　￥ 969,000�

�

�

�

卓　話�
�
「緑の効用と潤いのある街づくり」�
　　県央森林環境センター  代表  関根依智朗　様�

　名声の高い貴ロータリーのご活

躍に敬意を表しますと共に、卓話

にお招き頂き誠に光栄に存じます。

数年前、松谷会長の時の須頃郷第

２号公園づくりに対しまして多額

のご寄付を頂き、また今年は道心

坂のオオヤマザクラ並木再生のた

めの苗木購入資金と２つの事業も順調に進行してお

りますこと、をこの席をお借りしてご報告させてい

ただきます。�

　緑の効用についてお話しします。�

　雑草も含めて緑は多種多様な効用をもっています

が、とりわけ森林の緑は皆さんもすでにご承知のと

おり、治山治水をはじめ水資源の涵養など私たちの

暮らしにとってかけがえのない資源でありますが、

今日身近な問題でその効用について話をさせていた

だきます。�

　その第１は酸素の生産、二酸化酸素の吸収です。�

　１haの森林は66人分の酸素と二酸化炭素をまかなっ

てくれています。今日地球の温暖化防止は世界的規

模の緊急課題となっています。京都議定書による日

本の二酸化炭素の削減率は６％が義務づけられてい

ますが、日本政府は６％のうちの65％分に3.9％を森

林でまかなおうとしています。それだけに森林の整備、

緑を増やす活動が重要になっています。�

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　か�

えん　　　  ほむらた �

　　　　　ようせい�
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　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　げ とう�
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　第２は、気温緩和の機能をもっています。森林の

内と外では気温の高い時は３℃低くし、気温が低い

時は１℃高めてくれます。従って家の周りや街の中

に樹木が多いか少ないかが気温の高低に影響し、冷

暖房費の支出にも関わってきます。�

　第３は、空気の浄化機能をもっていることです。�

　喘息に代表されるように、私たちの生存になくて

はならない空気が自動車の排気ガスや煤煙によって

汚染され、様々な障害をもたらしています。樹木が

ありますと、空気中に飛散している有害物質を枝葉

や樹幹が吸着し、降雨当によって地上に降下固定し、

空気を浄化してくれます。また樹木はフィトンチッ

トの発散で、①現代病と言われるストレスの解消。

②高齢化社会で増加傾向にある認知症の予防。③ご

婦人に発症が多いといわれています骨粗鬆症の予防

をはじめ、様々な健康障害の予防や治療に役立って

います。④樹木は防火、防風、雑音緩和や降水の地下

浸透、防水林は洪水時の被害抑制などに役立ってく

れます。⑤以上申し上げました森林の持つ機能を公

益的機能と言いますが、政府の試算では年間70兆

2,638億円（H12年）の価値を生み出し、私たちは一

人当たり年間約58万円の恩恵を森林から亨受してい

ることになります。�

　市街地にどれだけ多くの森林が生育されているか、

また市街地の周辺にどれだけ豊かな森林が存在して

いるかは私たちにとって、安全、安心のできる街、潤

いのある暮らしよい街であるかに深く関わっていま

す。�

　今日、私が関わっている２つのボランティア活動

について計画内容と現状について報告させて頂き、

ご理解とご支援を賜りたいと存じます。そのひとつは、

場所、面積、公園計画の内容等は配布させていただ

きました未来想像図のとおりですが、これまで取り

組んで参りましたところ、植樹は40種410本を植栽し、

計画の60％を達成しました。植樹は、今年秋の植樹

祭の開催でほぼ100％達成を見込んでおります。�

　今後は野草50種類の植栽をはじめ花壇の造成、東

屋、ベンチ、遊歩道、水洗トイレ等の建設に取り組み、

平成19年度の完成と供用開始を目指しております。

公園づくりの費用は情勢サイドで造成しますと１億

円以上かかるところ、会員の寄付金とボランティア

はもとより、企業団体、市民からの寄付金、助成金を

お願いしまして約3,000万円で作り上げたいと考え

ています。「子から、お年寄りまで四季折々楽しく遊

べる緑豊かな公園」にしたいと考えて取り組んでい

るところです。�
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　　次 週 例 会　6月22日　クラブ・フォーラム�

　　次々週例会　6月29日　会長、幹事慰労会　�
　　　　　　　　　　　　　　　　　　 於　二洲楼�

　また、道心坂のオオヤマザクラの保存再生の取り

組み、篤志家の方が道心坂に約4.2kmの林道を開設

と1,000本のオオヤマザクラの苗木を約30年前に植

栽しましたが、雪害等により４割以上が枯死したり、

傷んだりしています。この様なことから林道の地権

者をはじめ、篤志家から私も関わっています「ノジ

コの会」に「道心坂の桜もどうにか守ってもらえな

いか」と話があり、会で相談の結果、保存再生に協力

することになるまで220本の桜苗木を植栽しました。

今後は約300本の苗木の植栽と、支障となる雑木の

伐採や下草刈りの作業を市民の参加協力を得まして

２～３年後に1,000本並木を再生したいと考えてお

ります。参考までに申し上げますとオオヤマザクラ

はソメイヨシノザクラより1週間前後開花が遅く、

花の色は紅紫色です。並木としては、北海道の静内

町の８km、岩木町の20kmに次いで全国３番目の長

さを持ち1,000本の再生のあかつきには三条市の名

所となり市民憩いの場、交流の場として活用できる

ものと思います。この道心坂の桜並木の保存、再生

は行政、企画（商工会議所）市民（自治会連合会）民

間団体団体（NPO）の四者で構成しています。環境パー

トーシップ会議三条の取り組む課題になっています。

三条市が緑豊かな潤いのある街になることを考え、

貴クラブの益々のご活躍をご祈念申し上げ、私の話

を終了させて頂きます�

道心坂のオオヤマザクラ並木案内図�


